

Aimer sans tout permettre...
Mais là, Maurice a le droit,
c'est SON canapé !



Photos animaux : Pascale Barribel

L'AMOUR RESPONSABLE

À l'approche des congés répétés et des longues vacances, j'ai souhaité revenir sur un sujet dont on parle parfois mais sûrement pas assez au vu des résultats. Il s'agit de l'abandon des animaux, et notamment des chiens. Loin de moi les leçons de morale : plus proche, une simple alerte à notre cœur humain. Il est des situations inextricables au travers desquelles certains pensent ne rien pouvoir faire d'autre que les rejeter en leur tournant le dos. S'agissant de choses matérielles, après tout, n'a de valeur que celle qui leur est allouée. Avec un être vivant, il en est autrement. Considérant qu'une vie même minuscule joue un rôle important dans les cycles de l'existence, qui peut bien se permettre de la sacrifier ? En privant l'animal de ses repères, en lui ôtant l'affection dont il faisait sa protection, en l'abandonnant sur la route, dans une forêt ou enchaîné à un poteau, est-ce là la manifestation de la grandeur humaine ? Investi d'un sentiment de supériorité, l'homme se dit noble, s'appropriant une intelligence qu'il croit glorieuse. Il se gorge d'orgueil en se sentant invulnérable devant plus faible et plus petit que lui. Alors au gré de ses envies, il prend et jette à volonté comme si au fond rien d'autre que sa personne n'a d'importance. Un jour pour plaire à son enfant, on lui offre un chaton ou un chiot. L'engouement passé, il faut se rendre à l'évidence, le petit animal est un être sensible qui a besoin de soins et compte sur son entourage parce qu'il ne peut faire autrement. Reste l'éducation, indispensable, et l'amour qui va avec. Les comportements fanatiques envers les animaux sont autant dommageables que le manque d'attention. En cela nous sommes égaux. Parer son chien de petits vêtements à la mode dite canine en lui laissant la meilleure place sur le canapé du salon n'est pas plus lui rendre service que de passer par tous les caprices de nos chères têtes blondes. Le véritable amour est empreint de respect et sait prendre ses responsabilités. Un être humain a un sens moral et à ce titre ne néglige pas le soutien qu'il se doit d'apporter à tout ce qui dépend de lui.

AIMER, SANS TOUT PERMETTRE

Un grand amoureux des animaux, Bruno Legrand, éducateur comportementaliste, chargé de cours à l'École nationale vétérinaire d'Alfort, a fondé l'École du maître et du chiot pour prévenir et guérir tous les problèmes inhérents à la relation entre les chiens et leurs "parents". Depuis de nombreuses années, Bruno Legrand consacre sa vie et ses connaissances au bonheur de nos compagnons à quatre pattes. L'école qu'il dirige, entouré par des assistants triés sur le volet, est la plus complète et la plus performante. Instituée dans le but de venir en aide aux familles qui se sont un peu précipitées dans leur acquisition canine, et qui devant leurs responsabilités manqueraient de se décourager, l'école du





chiot propose des réponses appropriées à chaque cas. Ici, la solution passe par la prévention qui fournit la certitude d'avoir ensuite un chien adulte équilibré et parfaitement sociable. Qui plus est c'est la solution la moins coûteuse et la plus agréable pour tout le monde, une garantie de sérénité pour le maître et son chien. Dans d'autres cas, l'animal devenu adulte manifeste des troubles du comportement : aboiements, destruction de l'appartement, malpropreté. Ce sont les symptômes de l'anxiété de séparation. Fêru de psychologie humaine autant que canine, Bruno Legrand met en place une thérapie comportementale en relation avec le vétérinaire. Il organise également un programme de réinsertion sociale si votre compagnon sort de la SPA ou d'un refuge, pour qu'il ne manque pas sa deuxième chance. L'École des hautes études canines offre les moyens de venir à bout des sociopathies comprenant les peurs paniques, les troubles de la hiérarchie (le chien grogne après son maître) et les comportements agressifs envers ses congénères ou envers les personnes. Le programme éducatif comprend un cours de comportement social en famille, cinq cours pratiques en situation réelle et des stages selon les choix. Les cours sont toujours donnés en milieu urbain ou dans les parcs publics, respectant ainsi les conditions naturelles de vie du chien, et au domicile si besoin. L'éducation familiale et sociale est effectuée en cours particuliers ou collectifs.

UN NOUVEAU CLUB

Parce que l'on aime son chien d'un amour authentique sans vouloir en devenir l'esclave, Dog'club vacances préserve la liberté des maîtres et de leurs compagnons. L'accueil familial ne laissera pas le chien désorienté pendant votre absence. Il recevra son lot de tendresse et trouvera le confort et les soins dont il a besoin. Rien ne lui manquera, il pourrait même apprécier son séjour plus qu'il ne vous soit possible de l'imaginer. Dans une vaste propriété située à une heure de Paris, il aimera en compagnie de ses semblables partager jeux, caresses et parties de brossage. À votre

retour, vous trouverez un chien en pleine forme et qui sait, impatient de revenir lors de prochaines vacances ! Cette joie-là, ce bonheur d'exister est bien entendu ce que nous lui devons. Grâce à la mise en place de ces nouvelles situations, il est désormais possible d'être à la hauteur du choix que l'on a fait en prenant en charge la vie d'un animal.

Davina Delor

POUR EN SAVOIR PLUS

- **BRUNO LEGRAND** : hec3@wanadoo.fr. Site Internet : www.brunolegrand.net Tél. : 06 60 60 25 69
- **DOG'S CLUB VACANCES** : Le Petit Bien, 45320 Courtenay. Tél. : 02 38 97 07 17.
- **À LIRE** :
"Pour l'amour d'un bébé" d'Anne Geddes, éditions Hors-Collection. 7,50 €. Site Internet : www.annegeddes.com

